



ÉGLISE CATHOLIQUE
EN CHARENTE
Diocèse d'Angoulême

ACAZ ou JOSEPH

Acaz ou Joseph

Les lectures de ce 4^{ème} Dimanche de l'Avent nous présentent deux hommes et deux manières de réagir quand Dieu parle. Dans la première lecture, le prophète Isaïe s'adresse au roi Acaz. Confronté à la menace de ses ennemis, son règne sur Judas est marqué par une profonde crise politique et spirituelle. Au lieu de s'appuyer sur l'alliance que Dieu a conclue avec la lignée de David, il cherche une solution purement humaine en s'alliant aux Assyriens la grande puissance de l'époque et en sacrifiant son unique fils aux idoles. Il préfère compter sur ses propres stratégies, sur les puissances humaines plutôt que sur Dieu. Il refuse de demander le signe parce qu'il a déjà décidé de suivre sa propre voie. Acaz nous ressemble parfois. Nous aussi il nous arrive de dire que nous croyons mais de vivre comme si Dieu n'avait rien à voir avec nos décisions. Nous prions mais au moment de choisir nous laissons la peur, l'argent, la sécurité ou le regard des autres guider nos pas.

L'évangile nous raconte le drame inattendu qui plonge Joseph dans un profond dilemme : bien avant qu'ils aient habité ensemble avec Marie son épouse, celle-ci se trouve enceinte par le fait de l'Esprit Saint. Joseph sachant qu'il n'est pas à l'origine de cette grossesse, est troublé, inquiet. Il ne comprend pas, il souffre. Mais il ne veut pas exposé Marie au déshonneur public et même à la lapidation conformément à la loi de Moïse. Bon et miséricordieux, Joseph veut protéger Marie même au prix de son propre bonheur. C'est alors que l'ange lui parle dans le silence d'un rêve. Contrairement à Acaz, il accueille la parole de Dieu. Il fait ce que Dieu lui demande. Il ne comprend pas tout mais il fait confiance et se rend disponible pour que s'accomplisse les projets de Dieu. Il est pour nous le modèle d'une foi humble et agissante. Il nous montre le chemin lorsque le doute nous envahit, lorsque le bruit du monde couvre la voix de Dieu, lorsque la peur nous pousse à chercher de fausses sécurités. A son exemple nous sommes appelé à écouter Dieu dans nos épreuves, à lui faire confiance et à lui obéir.

Saint Joseph, époux de la Vierge Marie, enseigne-nous à obéir toujours à la Parole de Dieu, en particulier, lorsqu'elle bouleverse nos projets. Enseigne-nous à changer nos plans quand Dieu nous le demande. Enseigne-nous à toujours lui faire confiance même lorsqu'il nous confie des missions humainement impossibles. Toi qui fus un homme juste et fidèle, aide-nous à toujours abandonner notre vie dans les mains paternelles du Père. Amen !

Père Luc Yelémou

